



*El secretario de estado para Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, (izquierda) y el Ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, Ramiro Saravia Guerreiro, celebraron recientemente en Ottawa conversaciones sobre un numero de topicos.*

ampliar las relaciones en estos campos.

Se discutió el actual acuerdo cultural entre los dos países y los ministros concurrieron en que ambas partes deberían dedicar un esfuerzo mayor a la puesta en vigor con objeto de aumentar los intercambios de personal y programas.

Revisaron las posibilidades de intercambio en el campo de la cinematografía y notaron con placer que los primeros contactos realizados entre Embrafilme y la Dirección Nacional de Cinematografía de Canadá llevaran pronto a cooperaciones regulares, particularmente en el campo de documentales y películas de dibujos animados.

#### **Ciencia y Tecnología**

La cooperación bilateral en ciencia y tecnología era un elemento importante en el desarrollo económico y social, acordaron los ministros por lo que teniendo en cuenta las actividades actuales entre Canadá y Brasil, se deben buscar formas de aumentar esta cooperación, incluso la posibilidad de negociar un acuerdo o establecer un amplio marco para la consolidación de

la cooperación científica y tecnología bilateral.

Los dos ministros inter-cambiaron ideas sobre la actual situación en Latinoamérica y en el Caribe, haciendo notar que la región experimenta un proceso de cambio político y económico. Expresaron la esperanza de que los países interesados superarían las dificultades sin interferencia extranjera y de acuerdo con los deseos de su población. Se discutió sobre energía, particularmente el papel de los recursos renovables energéticos en el suministro de carburantes líquidos, dado que ambos países tienen grandes reservas forestales que podrían ser utilizadas para la producción de energía. Concluyeron que el intercambio de delegaciones técnicas constituiría el

primer paso en el robustecimiento de los contactos en este campo.

También se reconoció que los intercambios parlamentarios eran importantes y el Dr. MacGuigan expresó su aprecio por la calurosa bienvenida dada por el gobierno de Brasil a la delegación Parlamentaria canadiense encabezada por la presidenta de la Cámara de los Comunes, Jeanne Sauve durante su visita al Brasil en agosto. El gobierno canadiense esperaba la visita recíproca de los miembros del Congreso Brasileño, según manifestó el Sr. MacGuigan.

Las conversaciones sobre asuntos mundiales incluyeron las hostilidades entre Iran e Iraq, la situación del Medio Oeste en general, Afganistan, Africa y el problema de Namibia.

Los ministros estuvieron de acuerdo en que se deben concluir lo más pronto posible las presentes negociaciones destinadas a concluir un acuerdo bilateral para evitar la doble imposición. También reconocieron la importancia de conseguir un consenso en la Conferencia del Derecho del Mar y manifestaron que sus dos